



15 juillet 2024

DUBLIN

Front Line Defenders – Head Office
First Floor, Avoca Court
Temple Road, Blackrock
Co. Dublin, A94 R7W3, Ireland

info@frontlinedefenders.org
www.frontlinedefenders.org

phone +353 1 212 3750
fax +353 1 212 1001

BRUSSELS

Front Line Defenders – EU Office
Square Marie-Louise 72
1000 Brussels
Belgium

euoffice@frontlinedefenders.org
www.frontlinedefenders.org

phone +32 2 230 9383
fax +32 2 230 0028

Guinée : Arrestation arbitraire des défenseurs des droits humains Oumar Sylla et Mamadou Billo Bah

Dans la nuit du 9 Juillet 2024, les défenseurs des droits humains **Oumar Sylla** et **Mamadou Billo Bah** ont tous deux été arrêtés à leurs domiciles respectifs à Conakry, en Guinée, par un groupe de militaires lourdement armés et cagoulés, certains portant des vêtements civils. Les défenseurs des droits humains ont été amenés et détenus au siège du département des enquêtes judiciaires de la police.

[Mamadou Billo Bah](#) et [Oumar Sylla](#), alias Foniké Menguè, sont des défenseurs des droits humains et membres du "Front National pour la Défense de la Constitution" (FNDC), un mouvement citoyen dédié au respect de la constitution de la Guinée et de tous les droits et libertés qui y sont édictés. Le groupe a initié une série de manifestations depuis Octobre 2019 en Guinée pour protester contre la modification ou l'adoption d'une nouvelle constitution permettant au président Alpha Condé de briguer un troisième mandat présidentiel. Oumar Sylla est également le coordinateur adjoint de Tournons La Page Guinée (TLP), une organisation active dans différents pays d'Afrique, qui promeut la participation citoyenne et plaide pour la liberté d'expression et de réunion dans le cadre des efforts visant à engager tous les niveaux de la société civile dans le processus démocratique. TLP mène principalement ses activités de plaidoyer par le biais de manifestations, de campagnes et de débats publics.

Dans la nuit du 9 Juillet 2024 aux premières heures du 10 Juillet 2024, les défenseurs des droits humains Oumar Sylla et Mamadou Billo Bah ont tous deux été arrêtés à leurs domiciles respectifs par un groupe de militaires lourdement armés portant des cagoules, parmi lesquels certains portant des vêtements civils. Les défenseurs des droits humains ont été emmenés et détenus au siège du département des enquêtes judiciaires de la police. Ensuite, le 11 Juillet 2024, ils ont été conduits dans un centre de détention des forces spéciales sur l'île de Kassa et ont été soumis à des souffrances, des mauvais traitements et des actes de torture. Ils n'ont pas été informés des charges retenues contre eux et n'ont pas eu accès à leurs avocats. Cette arrestation arbitraire intervient quelques jours seulement après l'annonce d'une mobilisation citoyenne pour le rétablissement des médias censurés, et dénonçant la détérioration des conditions de vie des Guinéens dans le contexte d'une crise de l'électricité et d'autres défis relatifs au plan de transition du gouvernement.

Ce n'est pas la première fois que les défenseurs des droits humains Oumar Sylla et Mamadou Billo Bah sont pris pour cible. Le 30 Juillet 2022, les défenseurs des droits humains ont tous deux été arrêtés et conduits à la prison civile de Conakry. L'arrestation a eu lieu dans le cadre d'une décision des autorités militaires de transition d'interdire toute manifestation sur la voie publique pendant la période de campagne électorale. Le mouvement FNDC a dénoncé cette interdiction et a appelé à une manifestation pacifique pour les droits humains le 28 Juillet 2022, demandant un dialogue plus inclusif entre la société civile et le gouvernement. Après leur libération, les autorités militaires du gouvernement de transition ont empêché les défenseurs des droits humains de quitter le territoire. Le 21 Janvier 2023, les défenseurs des droits humains Oumar Sylla et Mamadou Billo Bah ont fait l'objet d'une nouvelle arrestation arbitraire par les forces de sécurité armées locales et ont été détenus au secret pendant deux jours, avant que l'on ne sache où ils se trouvaient. Les défenseurs des droits humains n'ont été libérés que le 10 Mai 2023, sans aucune charge.

Front Line Defenders condamne l'arrestation et la détention arbitraire des défenseurs des droits humains Oumar Sylla et Mamadou Billo Bah. L'organisation est également préoccupée par la nature répétitive du ciblage des deux défenseurs des droits humains, car elle pense qu'il s'agit de représailles pour leur travail légitime et pacifique en faveur des droits humains et de la liberté de réunion en Guinée.

Front Line Defenders exhorte les autorités guinéennes à :

1. Mener une enquête immédiate, approfondie et impartiale sur l'arrestation arbitraire des défenseurs des droits humains Oumar Sylla et Mamadou Billo Bah, afin de les libérer et traduire les responsables en justice, conformément aux standards internationaux ;
2. Prendre toutes les mesures nécessaires pour garantir l'intégrité physique et psychologique et la sécurité des défenseurs des droits humains Oumar Sylla et Mamadou Billo Bah ;
3. Garantir en toutes circonstances que tous les défenseurs des droits humains en Guinée puissent mener leurs activités légitimes de défense des droits humains sans crainte de représailles et libres de toute restriction.

Front Line Defenders Board of Directors

Denis O'Brien, Jim Conway, Roja Fazaeli, María Mulcahy, Kieran Mulvey, Mary Jane Real (Philippines), David Sykes, Arnold Tsunga (Zimbabwe), Verónica Vidal (Uruguay)

Front Line Defenders International Advisory Council

James L. Cavallaro, Maryam Elahi, Michel Forst, Hina Jilani, Mary Lawlor

Front Line, The International Foundation for the Protection of Human Rights Defenders trading as Front Line Defenders, is registered in Ireland as a company limited by guarantee and not having a share capital. Registered Office: First Floor, Avoca Court, Temple Road, Blackrock, Co. Dublin, A94 R7W3, Ireland.

Company No. 593190; Registered Charity No. 20204494; CHY 22404